

*Sidus Carrillo, As*

*Asesinato*

PROVINCIA DE CONCEPCION: Lota-Schwager.-

Se estima que más de 2.000 obreros mineros de Lota y Schwager, de la Empresa Nacional del Carbón fueron despedidos por la Junta Militar por la única razón de haber sido partidarios del Gobierno legítimo del país.

Los dirigentes de ambos sindicatos, tanto de Lota como Schwager fueron detenidos y se encuentran todavía en cárceles y campos de concentración. Recordamos los nombres del presidente del Sindicato de Lota, Omar Sanhueza, torturado, se encuentra todavía en el campo de concentración de Chacabuco. Los compañeros Hustin y Juan Alarcón, del sindicato minero de Schwager, se encuentran en el campo de concentración de Temuco.

Entre cientos de prisioneros de las minas de carbón que se encuentran en el campo de concentración de Chacabuco, en el desierto, figura el minero lotino y regidor de la Municipalidad de Lota, del PC., Manuel Sanhueza y el dirigente de la CUT de Concepción y ex Presidente de los mineros, Juan Bravo.

También se encuentra en Chacabuco el joven Fedor Carrillo, de 20 años de edad, estudiante y trabajador minero, hijo del asesinado ex dirigente minero y Gerente de la Empresa Nacional del Carbón y regidor PC. Isidoro Carrillo. El joven trabajador fue detenido el 13 de septiembre con el único objeto de obligarlo, mediante torturas a que indicara dónde se encontraba su padre. Pese a que éste fue asesinado por los militares, Fedor continúa en el campo de concentración.

Los locales del Sindicato minero y de la CUT departamental, ubicados en un mismo edificio, frente a la plaza de Lota, fueron clausurados el mismo día 11, luego de asaltar, allanar y saquear sus oficinas.

En la Cárcel de Concepción, así como en la Isla de Quiriquina se encuentran numerosos presos políticos, en su gran mayoría obreros del carbón. Recordamos a los compañeros Luis Parra y Guillermo Cid, de Lota; al ex diputado PC de la zona, ex dirigente sindical y obrero minero, Luis Fuentealba. Hay además presos allí 6 trabajadores de la Municipalidad de Lota, que fueron detenidos en la misma época que Isidoro Carrillo. Está también allí el trabajador de Lota Green, fábrica de ladrillos refractarios, de relaciones industriales, Humberto Zambrano. Todos han sido flagelados.

Para forzarlo a delatar a su padre, fue detenido y torturado el joven Vasili Carrillo, de 16 años de edad, chofer de la empresa minera. Luego de ser torturado, fue puesto en libertad.

Hay profesores, mineros, empleados, ya condenados a distintas penas, todas las que consisten en años de prisión.

El 22 de octubre de 1973, por orden personal de Washington Carrasco, Coronel militar Jefe de la Zona y atropellando la propia sentencia del Consejo de Guerra que los condenaba a 15 años de cárcel, fueron fusilados

los siguientes trabajadores: Isidoro Carrillo, por muchos años dirigente sindical, ex presidente de los mineros, a la fecha regidor y gerente de la Empresa estatal del carbón; Danilo González, profesor primario, alcalde de Lota; Vladimir Araneda, profesor primario y Bernabé Cabrera, obrero de la Celulosa Arauco

Testimonio de: Vasili Carrillo

Estudiante y empleado. Lota.-